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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小中学校体育館等のエアコン整備につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）市はどのように認識しているか。 

（２）都は平成 30 年 12 月補正予算案に体育館エ

アコン補助 81 億円を計上したが、市の取り

組みはどのように変わるか。 

（３）来夏に向けて、早急に準備を進めるべきと

考えるが、いかがか。 

２ 
表題 

町田駅周辺のバリアフリー化について（そ

の２） 

市 長 
（１）市の取り組み状況を問う。 

 

 

 

３ 表題 認知症施策について 

市 長 

（１）現状の取り組みと評価を問う。 

（２）認知症当事者及び家族介護者の支援を充実

するために、今後、市としてどのようなバ

ックアップが可能なのか。 

 

４ 表題 町内会・自治会の加入促進について 

市 長 

(１) 現状の取り組みと評価を問う。 

(２) 宅建協会、不動産協会と町内会・自治会加入

促進のための協定を締結したが、どのような

内容か。期待される効果は。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小中学校の体育館へのエアコン設置を求

めて 

市 長 

教 育 長 

（１）国や東京都の補助制度（スキーム）が示さ

れたが、その内容とそれに対する予備調査

はどのように行われたか。 

（２）来夏に向けて、東京都等の補助金を活用し

て、小中学校の体育館等へのエアコン設置

の計画を進めるべきだがどうか。 

２ 
表題 

小中学校の移動教室における保護者負担

増の中止を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）移動教室バス借り上げ補助廃止計画に伴い、

内容を変更する学校はあるか。 

（２）来年度からの小中学校の移動教室のバス借

り上げ補助の廃止はやめるべきだがどう

か。 

３ 表題 中学校全員給食の実施を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）インターネットによる予約システムの登録

状況を問う。 

（２）弁当併用外注給食方式を導入した経過を問

う。 

（３）中学校での全員給食を実施すべきだがどう

か。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 安心、安全な学童保育を求めて 

市     長 

（１）学童保育における指導員の配置基準につい

て問う。 

（２）学童保育における指導員の役割と専門性に

ついての認識を問う。 

（３）今後も有資格者を配置すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 地域医療体制の連携及び強化について 

市 長 

（１）身近な地域における医療の確保・連携につ

いて 

（２）365 日 24 時間の安心な医療の確保について 

（３）在宅療養の推進について 

（４）在宅医療連携サイトの作成、運営による在

宅医療に関する相談支援体制の構築につい

て 

２ 表題 ホスピスの役割について 

市 長 

（１）ホスピスの役割について 

３ 表題 まちだＤサミットをどう生かすか 

市 長 

（１）まちだＤサミット開催の評価は。 

（２）今後この事業効果をどう展開し、生かして

いくか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

中央新幹線上小山田非常口新設工事と周

辺整備との連携について 

市 長 

（１）上小山田非常口新設工事のスケジュールは。 

（２）尾根緑道整備、市街化調整区域下水道整備、

狭隘道路整備など地元要望をどういかして 

いくのか。 

（３）東海旅客鉄道株式会社、独立行政法人鉄道

建設・運輸施設整備支援機構、中央新幹線

上小山田非常口特定建設工事共同企業体と

の情報共有、連携について 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 指定管理者の選考委員について 

市 長 

（１）選考委員の役割、決定者及び決定方法。 

（２）選考結果は合議か、多数決。 

（３）選考委員の具体的な職務。 

（４）行政の決定と選考委員による決定の関係。 

（５）選考委員のメンバーの陣容。 

２ 表題 町田市は中核市を目指さないのか 

市 長 

（１）町田市は今後も中核市を目指さないのか。 

（２）八王子市が中核市になったことの評価。 

（３）東京都は中核市をどのように見ているか。 

３ 表題 町田市の士農工商的な差別意識について 

市 長 

（１）町田市は、一般市民などに差別意識を持っ

て対応していないか。 

 

- 6 -

-  -0123456789



発言  

順位  
５  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  
表題  

市立小中学校の体育館にエアコンの設置

を  

市      長  

教 育 長 

（1） 体育館に空調設備を設置すべきだがどうか。 

２  表題  中心市街地の活性化について  

市      長  

（1） 中心市街地の現状は。  

（2） 中心市街地の活性化に向けた取り組みは。  

３  表題  登下校時の安全対策について  

市      長  

教 育 長 

（1） 登下校時の安全対策の現状は。  

（2） 安全対策に向けた緊急合同点検の取り組み

は。  

４  表題  特殊詐欺被害防止について  

市 長 

（1） 町田市の特殊詐欺被害の状況は。  

（2） 被害の防止に向けた取り組みは。  
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 給食費の公会計について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状の集金方法、会計処理はどのように行

われているのか。 

（２）現状の問題点は何か。 

（３）今後の取り組みを問う。 

２ 表題 図書分類の配分比率について 

市 長 

教 育 長 

（１）図書分類の配分比率は、各校によってまち 

まちの基準によって統計処理されているよ

うだが、統一した方がよいのではないのか。 

３ 表題 低コストで健康寿命を延ばすには 

市 長 

（１）健康寿命を延ばす施策について 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 次期基本構想・基本計画策定について 

市 長 

（１） 次期基本構想・基本計画の現時点でのイメ

ージを問う。 

（２） 策定に向けたスケジュールは。 

２ 表題 子育て支援施策について 

市 長 

教 育 長 

（１） 幼児教育・保育無償化について 

①無償化の概要は。 

②町田市の財政に与える影響は。 

③無償化における課題は。 

（２） 感染症を防ぐために。 

①予防接種の状況。 

②今後の対応は。 

３ 表題 職員の健康管理について 

市 長 

教 育 長 

（１） 現状は。 

（２） 課題は。 

４ 表題 災害後の対応について 

市 長 

（１）今年の台風等の被害状況は。 

（２）財政に与えた影響は。 

（３）課題は。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公共ます設置について 

市     長 

（１）「公共ます設置等承認申請書」が申請されて 

から市に帰属されるまでの流れは。 

（２）近隣市の審査ではすでに、完了図面と写真提

出のみで立会いはありません。市は如何か。 

（３）業務処理に相当な時間が掛かっているとの 

事だが、改善したいと考えておられるのか。 

２ 表題 乳児用液体ミルクについて（その３） 

市     長 

（１）災害時用の乳児用液体ミルクの現状は。 

（２）平成 28 年、29 年の一般質問に於いて、熊本

地震で乳児用液体ミルクがフィンランドか

ら緊急輸入された事に対して、市は備蓄出来

るかを問うた。文京区は全国に先駆けて、来

春以降に備蓄を開始する。市の今後の対応は

どうか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 図書館のあり方について 

市     長 

教 育 長 

（１）図書館について様々な自治体が、様々な取 

り組みを行っているが、町田市においては

図書館のあり方についてはどう考えている

のか。 

 

２ 
表題 

成瀬踏切 (成瀬が丘 )における安全性の確

保について 

市 長 

（１）成瀬踏切における安全性の確保のために行

っていることは。 

３ 
表題 

町田市立総合体育館の観戦環境の充実に

ついて 

市 長 

（１）開催している大会やイベントにはどのよう

なものがあるのか。 

（２）要望や意見はどのようなものがあるのか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市の文化財保護について 

市 長 

教 育 長 

（１）市は文化財をどのようにして指定・登録す

るのか。 

（２）どのような文化財が指定・登録されるのか。 

２ 表題 中学校給食について 

教 育 長 

（１）予約システムを新たに導入したが、課題は

何か。 

（２）喫食率を向上させるために必要な取り組み

は何か。 

３ 
表題 

スポーツ施設の広告とネーミングライツ

について 

市 長 

（１）よりよい施設整備を行うためにも積極的に

活用すべきと考えるが、課題は何か。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

非強制徴収公債権と私債権の徴収一元化

について 

市 長 

（１）これまでの経過と現状は。 

５ 表題 新しい「まちとも」について 

市 長 

（１）進捗状況はどうか。 

（２）未実施校に早期導入を求める声もあるが、

課題は何か。 

６ 表題 町田一中建替えに伴う諸問題について 

教 育 長 

（１）バスでの移動についての安全性確保はどの

ようになっているか。 

（２）近隣施設の活用についてはどうか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 食物アレルギーについて 

市 長 

教 育 長 

（１）現状と課題について  

（２）今後の取り組みについて  

２ 表題 歯科保健の向上について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状と課題について  

（２）今後の取り組みについて 

３ 表題 民生委員・児童委員について 

市 長 

（１）現状と課題について  

（２）今後の取り組みについて 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 交通空白地区の解消に向けた取り組みは 

市 長 

（１）これまでの取り組みを問う。 

（２）取り組みを進める優先順位とその内容は。 

２ 表題 まちだ健康づくり推進プランの進捗は 

市 長 

（１）まちだ健康づくり推進プランの理念は。 

（２）高齢者の筋力低下による転倒防止対策の取

り組み内容は。 

（３）その他も含め予防実践のための取り組みは

行っているか。 

 

- 15 -

-  -0123456789



発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田グランベリーパークについて 

市 長 

（１）前回以降の経過は。 

（２）今後のスケジュールは。 

（３）まちびらきはいつか。 

２ 
表題 

公務員 65 歳定年案、課題もあるが、しっ

かり検討すべきと考えるが 

市 長 

（１）人事院勧告は地方公務員にも影響すると思

うが。 

３ 表題 災害発生時における停電対策について 

市 長 

（１）停電が市民生活に与える影響の軽減を図る

ために、市の責務と市民への啓発策は。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 入学説明会での説明内容に関して 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市立の小学校及び中学校での入学説明

会で、PTA は任意加入であると言う事が保護

者に伝わる案内をしているか。 

（２）中学校の標準服に関して、町田市では制服

ではなく標準服であり、義務ではない事を

必ず説明できているか。 

（３）中学校給食に関して、「お母さんができる限

り作って下さい」と言うような話をしてい

る事はないか。また、給食に関してマイナ

スなイメージにつながる発言は一切ない

か。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

教育施設、保育施設でのプール・水遊びに

おける事故防止に関して 

市 長 

（１）小学校のプール開放での監視体制に関して、

9月議会で提案した内容を警備会社に話した

か。また、話した場合警備会社からはどのよ

うな回答が得られたか。 

（２）保育施設において、スポーツ庁から発行さ

れている『水泳等の事故防止について』と

言う内容を参考にするよう厚生労働省から

通知されている。『水泳等の事故防止につい

て』にある、①プール全体がくまなく監視

できるよう十分な数②救護員についても、

緊急時に速やかな対応が可能となる数③引

率の指導、監督が全員に行き届く程度の人

数と言う人数の算出はどのようにするべき

と考え、実施してきたか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

子どもを連れた市民にとってより訪れや

すい市庁舎にするために 

市 長 

（１）市庁舎一階のコンビニエンスストアにはコ

ンビニには珍しく紙オムツやお尻ふきがあ

り、乳幼児を連れた保護者の目線に立った

運営がなされている。一方、ベビー休憩室

に関しては以下のような点で努力すべきと

感じる点も見受けられる。①調乳用のお湯

に関して、調乳専用の機器が無く、調乳の

際に首が座る前の子どもや他の兄弟の面倒

を見ながら調乳するのが大変であるため、

調乳専用の機器の設置を検討してはどう

か。②調乳のために男性がベビー休憩室に

入る事もあるが、現状は男性が非常に入り

にくい雰囲気である。男性が入りやすいよ

うに改善すべきではないか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

子どもセンターばあんの乳児用スペース

に関して 

市 長 

（１）子どもセンターばあんには、乳児が寝そべ

ったり、寝返りやずりバイをして遊べるよ

うなプレイマットなどが置かれていない。

乳児用のスペースの確保についてどのよう

に考えているか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 私道移管事業と関連行政について 

市     長 

（１）私道移管事業と関連行政について伺います。 

 

２ 表題 みちピカ町田くんについて 

市     長 

（１）みちピカ町田くんについて伺います。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

人工的な香りの害と化学物質過敏症につ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）学校で困っているという声は寄せられてい

るか。 

（２）シックスクール対策はどうなっているか。 

 

２ 表題 町田市の男女平等施策について 

市 長 

教 育 長 

（１）第４次町田市男女平等推進計画の概要は。 

（２）町田市特定事業主行動計画で定める目標は。 

（３）学校現場の取組みはどのようになっている

のか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
２７ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市立陸上競技場について 

市 長 

（１）整備の財源内訳は。 

（２）整備工事について PFI 等の手法は検討した

か。 

（３）市の財源圧縮を図るための努力は万全か。 

（４）集客力のあるイベント予定はどのようなも

のか。 

２ 
表題 

鶴間公園のスポーツフィールドの在り方

について 

市 長 

（１）使用団体との事前協議の状況は。 

（２）子どもや青少年健全育成を目的とする団体 

が使用することは想定していないのか。 

（３）誰に使ってもらいたいのか。 

 

３ 表題 町田市独自の奨学金制度創設について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市の奨学金の現状について 

（２）大学等への志ある進学希望者に対し奨学金 

制度を創設しては如何か。 

 

 

 

４ 表題 減災対策について 

市 長 
（１）ブロック塀等への設置に対する補助は。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

東京２０２０オリンピック・パラリンピッ

ク等に向けた準備の進捗状況について(そ

の２) 

市     長 （１）キャンプ地招致の進捗、今後の予定は。 

（２）自転車ロードレースの進捗、今後の予定は。 

（３）インバウンド対策について 

２ 
表題 

ＪＦＡこころのプロジェクト『夢の教室

（ユメセン）』を提案する 

教 育 長 
(１) 以前提案があったがその後いかがか。 

(２) 実施するのに課題は。 

３ 
表題 

（仮称）町田市地域活動サポートセンター

について 

市     長 

（１）（仮称）町田市地域活動サポートセンターを

なぜ今設置するのか。 

（２）（仮称）町田市地域活動サポートセンターの

役割はどのようなものか。 

（３）今後地域活動社会はどのように変わってい 

くのか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ユニセフ日本型子どもにやさしいまちに

ついて 

市     長 

（１）子どもにやさしいまち（CFC）モデル検証作

業とは何か。 

（２）取り組むことになった経緯は。 

（３）今後の展望は。 

２ 
表題 

中央新幹線上小山田非常口新設工事につ

いて 

市 長 

（１）工事用車両の交通安全対策は。 

（２）尾根緑道拡幅について 

（３）付近の住民、施設の生活環境の影響は。 

３ 表題 児童・生徒の重過ぎる荷物について 

市 長 

教 育 長 

（１）登下校時に持ち運ぶ重さや量について、ど

のような配慮がなされているか。 

（２）市内で「置き勉」を認めている学校は。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 都道・町田街道について問う 

市 長 

（１）町田街道整備について市の位置づけは。 

２ 表題 台風第 24 号の対応について問う 

市 長 

（１）町田市内の停電の原因は。 

３ 
表題 

クレジットカードによる納税について問

う 

市 長 

（１）検討状況はどうか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

小中学校及び公共施設の防火扉、防火シャ

ッターの閉鎖作動時の安全対策の強化を

問う 

市 長 

教 育 長 

（１）公立小中学校ならびに公共施設への防火扉

の設置校数・設置施設場所数と其々の設置

数は。 

（２）防火シャッターの設置校数・設置施設場所

数と其々の設置数は。 

（３）安全対策を施した学校・公共施設の状況は。 

（４）これまで公立小中学校ならびに公共施設に

おいて、防火シャッターによる事故報告の

有無とその際の対応は。 

（５）公立小中学校ならびに公共施設の点検の周

知についてはどのように対応してきたか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 市民からドッグランの増設の声を聞くが 

市 長 

（１）市内（野津田公園内）のドッグラン利用状

況はどうか。 

（２）市内各地域から新たなドッグラン増設の声

に市はどう応えていくのか。 

３ 
表題 

胸部Ｘ線検査（肺がん検診）の現状につい

て問う 

市 長 

（１）肺がん検診をやめた理由は、なにか。 

（２）胸部Ｘ線検査は、年間何人の市民が受診さ

れているか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国際貢献について③ 

市 長 

（１）平成 28 年 12 月議会・平成 29 年 9 月議会

で町田市が出来うる国際貢献について質問

したがその後の取り組みは。 

２ 表題 まちだ○ごと大作戦 18-20 について 

市 長 

（１）市民や地域からの提案状況は。 

（２）○ごと大作戦をどのように進めているか。 

（３）今後の展望について 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の国民健康保険事業について 

市 長 

（１）このたび国民健康保険制度改革が行われた

が、町田市への影響はどうか。 

（２）町田市の今後の具体的な取り組みは何か。 

２ 表題 ごみの減量について 

市 長 

（１）現状はどうか。 

（２）イベントごみの取り扱いはどうか。 

   

 

 

 

- 30 -

-  -0123456789



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

生活保護基準の見直しと市民生活への影

響を問う 

市     長 

教 育 長 

（１）生活保護基準の見直しの内容と影響はどう

か。 

（２）生活保護基準の見直しに伴う就学援助の認

定基準はどうなるのか。 

（３）就学援助の対象を生活保護基準の 1.2 倍に

戻すことを求めるがどうか。 

２ 表題 国民健康保険税の負担軽減を求めて 

市 長 

（１）広域化の影響と来年度からの計画はどうか。 

（２）国保の構造的課題をどう認識し、現時点に

おける負担軽減をどう進めていくのか。 

（３）子どもの均等割軽減を求めるがどうか。 

- 31 -

-  -0123456789



         

発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

山崎団地周辺地区のバリアフリーについ

て問う 

市      長 

（１）基本構想策定から 5 年の達成状況はどうか。 

（２）老朽化した外周道路や歩道の補修、路線バ

スの利便性確保など、高齢者・障がい者等

が安心して移動できる環境を求めるがどう

か。 

（３）大学移転など周辺環境の変化が見込まれる

ので、バリアフリー基本構想の見直しを行

うべきだがどうか。 

４ 
表題 

ＡＬＴ (外国語指導助手 )派遣事業につい

て問う 

市     長 

教 育 長 

（１）小学校での英語の教科化にむけた現状はど

うか。 

（２）ＡＬＴの人材確保・研修体制・学校との連

携はどのように担保されているか。 

（３）ＭＥＰＳ配置とＡＬＴ派遣事業の関連性を

問う。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 契約候補者の選定について 

市 長 

（１）プロポーザルとなる要件は。 

（２）プロポーザルにおける評価項目の基準・設定

方法は。 

２ 
表題 

東京 2020 オリンピック・パラリンピック

について 

市 長 

教 育 長 

（１）現在までの取り組み状況は。 

（２）2020 年までのスケジュールは。 

３ 表題 まちだ○ごと大作戦について 

市 長 

（１）現在までの取り組み状況は。 

（２）今後の方向性はどうか。 

４ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

（１）現在までの取り組み状況は。 

（２）納税額と寄附金税額控除額の現状は。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市街化調整区域の農地における農地法上

の取り扱いについて 

市 長 

農業委員会会長 

（１）農地の所有権移転にあたり、面積要件はあ

るのか。 

（２）許可を受けないで転用した場合、罰則はあ

るのか。 

（３）どのようにして、不正な転用を防止してい

るのか。 

（４）税務担当部署との連携はあるのか。 

２ 表題 勤務中の喫煙について 

市 長 
（１）勤務中に席を立ち喫煙することは、業務遂

行上どのような弊害があるのか。 

３ 表題 泥んこ遊び場の設置について 

市 長 

教 育 長 

（１）泥んこ遊びの認識を伺う。 

４ 表題 老人クラブの補助金について 

市 長 

（１）町田市老人クラブ連合会に加入している団

体と非加入の団体の補助金額が同等の理由

は。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

15～39 歳 AYA 世代のがん患者の支援につ

いて 

市 長 

（１）市では、どのような支援がなされているか。 

（２）進学、就労、結婚などと重なる世代である

が、どのような相談窓口があるか。 

（３）第３期がん対策推進基本計画ではどのよう

に位置づけられたか。 

２ 
表題 

小山田・小野路・山崎等の市内の緑地保全

について 

市 長 

（１）それぞれ、どのような制度や計画によって

緑地保全がなされているか。 

（２）東京都におけるフィンガープランとはどの

ようなものか。 

（３）市ではどのような役割を担っているのか。 

（４）七国山の緑地保全における計画や市民の声   

は。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

SBP（ソーシャル・ビジネス・プロジェク

ト）について 

市 長 

（１）市では、SBP をどのように認識しているのか。 

４ 
表題 

市におけるクレジット決済の利用につい

て 

市 長 

（１）市では、クレジット決済の利用はどのよう

なものが可能か。 

（２）今後の利用拡大の可能性は。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 障がい者福祉の充実を求めて 

市     長 

（１）障がい者支援センターの現状と課題を問

う。  

（２）障がい者支援センターの業務量に応じた予

算にすべきだがどうか。 

（３）基幹相談支援センターの専門性を高めるべ

きだがどうか。  

（４）障がい者福祉サービスの充実を求めるがど

うか。（重度障がい者の通所・居住施設、

訪問入浴など）  

２ 
表題 

住民本位の南町田駅周辺拠点まちづくり

を求めて 

市 長 

（１）プロジェクト事業で進めてきた「南町田の

まちのがっこう」の評価を問う。 

（２）工事が進み、まちの姿が徐々に見えてきた

が、地域住民の反応はどうか。 

（３）道路の形状や交通規制について警察署と協

議し改善を行うべきだがどうか。 

（４）区画整理事業終了にあたり、東急電鉄、町

田市の事業費負担、換地計画について問

う。 

（５）鶴間公園利用料金について、減免制度を定

めるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市民生活に寄り添った市税の滞納整理事

務を求めて 

市     長 

（１）市税滞納の現状と認識について問う。 

（２）滞納整理計画と滞納整理事務の内容につい

て問う。 

（３）徴収猶予や換価の猶予、分割納付、滞納処

分の停止、延滞金の減免などの実施状況と位

置づけについて問う。 

（４）滞納整理にあたり、市民の生活再建を基本

に据えた対応を求めるがどうか。また、生活

援護課との連携を重視すべきと考えるがど

うか。 

２ 表題 今後の市民文学館のあり方について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）今後の市民文学館のあり方「答申」につい

て問う。 

（２）第４期生涯学習審議会での審議経過につい

て問う。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 市立博物館の役割と存続について問う 

市 長 

（１）博物館本来の役割をどのように果たしてい

く考えか。 

（２）採択「請願」の趣旨を踏まえた博物館の存

続について、市民とともに協議、検討すべ

きだがどうか。 

４ 
表題 

リニア中央新幹線上小山田非常口新設工

事について問う 

市     長 

教 育 長 

（１）地元説明会で示された工事概要とスケジュ

ールについて問う。 

（２）工事用車両の運行内容と地域における安全

対策について問う。 

（３）地域や自然環境に与える影響と対策につい

て問う。 

（４）住民の声をどう受け止め、対応する考えか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 LGBT について（その４） 

市 長 

（１）平成 30 年 6 月定例会において採択された 

「性的少数者（LGBT など）への行政サービ

ス拡充に関する請願」はその後どうなった

のか。 

（２）市の相談窓口について 

２ 表題 防災に関する職員への研修について 

市 長 

（１）市庁舎における避難訓練について 

（２）開庁時間に災害が発生した場合の対応につ

いて 

（３）閉庁時間に災害が発生した場合の対応につ

いて 

（４）避難施設開設に関する職員の研修について 

３ 表題 子どもの貧困対策について 

市 長 

（１）「町田市子育て支援ネットワーク連絡会レポ

ート（子育て世帯の自立応援プロジェクト

実施計画）」はどのように周知されているの

か。 

（２）施策の実施状況について 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
 ７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

2020 年東京オリンピック・パラリンピック

に向けた危機管理について 

市 長 

（１）キャンプ地となる町田市の危機管理におけ

る課題を問う。 

（２）災害等緊急時に備えた危機管理や周知の取

り組みを問う。 

２ 表題 ニュースポーツの環境整備について 

市 長 

（１）若者向けのニュースポーツの振興について、

市の取り組みを問う。 

（２）年配者、障がい者向けのニュースポーツの

振興について、市の取り組みを問う。 

３ 表題 介護保険サービスを支える人材について 

市 長 

（１）市の現状を問う。 

（２）市が抱える課題は何か。 

（３）今後の取り組みを問う。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市のスポーツ行政の考え方について 

市     長 

教 育 長 

（１）町田市のスポーツ行政について、どの様な

考え方を持っているのか。 

（２）子どもたちのスポーツ推進についてどの様

な理念を持っているのか。 

（３）子どもたちがスポーツを行う場所が不足し

ていると考えるがどうか。 

（４）南地区において子どもたちがスポーツを行

う環境が特段不足していると認識している

がどうか。 

（５）金森西田スポーツ広場は今後どの様になっ

ていくのか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 （仮称）国際工芸美術館整備について 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館の整備についての考

え方を問う。 

（２）博物館の今後についての考え方を問う。 
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発言 

順位 
３４ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新まちともの現状について 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗状況について 

（２）開設までの支援はどのように行っているの

か。 

（３）課題は。  

２ 表題 子ども発達センターについて 

市 長 

教 育 長 

（１）現状について問う。 

（２）医療的ケア児・重症心身障がい児支援協議

会について 

３ 表題 遺族支援について 

市 長 

（１）死亡手続きなどの煩雑な手続きをより簡単

に行うために、最小限の手続きで行えるよ

う支援すべきと思うがいかがか。 
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